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会展让城市张开腾飞的翅膀——西安打造会展第四极

 打造中国会展第四极 会展让城市张开腾飞的翅膀

 2006年4月，曲江国际会展中心奠基，2006年9月曲江国际会展集团公司和曲江国际会展控股公司挂牌，2007年3月曲
江国际会展中心一期工程建成投入使用。飞一样的速度，意味着省市政府、曲江雁塔两区、社会各界对西安发展会展
产业的认识是多么的高度一致。2007年3月至今，短短一年，曲江会展中心就举办110多场展会活动，实现营业收入超
6000万元，直接拉动西安相关行业增收近8亿，再次印证了我们的城市是多么迫切需要一座这样的现代化会展中心。
 

 省市共建会展中心 实现会展资源整合

 从2006年4到2007年3月，这一省市重点工程创造了奇迹：不到一年的时间里，西安南郊一片凋敝的城乡结合部梦幻
般变脸为一个现代化的会展中心。主管该项目的曲江新区管委会杨书民副主任告诉记者，这项全面整合陕西会展资源
，提升全省会展业实力的工程，不但凝聚着设计者和建设者们的心血与汗水，更是规划者——省市两级党委政府领导
班子高屋建瓴、高瞻远瞩，决心引领中国西部会展经济的宏图大略的彰显！ 

 首先让时光倒流，回到2006年4月7日。参加第十届中国西洽会的国家部委、省市领导一起出席了曲江国际会展中心
的奠基仪式。曲江人庄重承诺：一定要在2007年4月前高质量的完成建设任务，确保第十一届西洽会在新落成的展馆
进行！一年后西洽会如期顺利在新馆举办。 

 对陕西而言，展馆的建设是实现会展经济大飞跃的重要平台。2005年初，西安市委、市政府就适时地提出了把西安
构筑成为区域性国际会展中心城市的设想。作为新世纪三大朝阳产业之一的会展经济，对于城市产业结构的优化升级
、城市知名度的提升有着不可估量的作用，对于城市旅游、餐饮、交通等产业具有强劲的带动和辐射作用。 

 2006年3月22日，陕西省委、省政府，西安市委、市政府做出重大决定：省市共投共建一个会展中心。这是对省市
会展资源的一次历史性的整合，是最大的一次整合，也是最有意义的一次整合，省市两级领导将此重任交给了曲江新
区管委会。袁纯清明确指示：“这是一项决定西安能否成为区域性会展中心的大项目，是省市政府真干、大干、快干
的一个大项目。”把会展经济作为主导性产业和发展重点，为构建西安区域性国际会展中心城市创造了良好的发展环
境，这是西安市委、市政府2004年提出来的发展目标。那一年西安市确定把发展会展经济作为国际化的突破口，以打
造区域性国际会展中心为目标，大力发展会展经济和旅游产业。以展扬名、以展会商、以展带业、以展聚财、以展兴
市，已成为高层的共识。2005年举全市之力成功举办的首届欧亚经济论坛、国际古遗址理事会第15届大会等大型国际
性会议和展览，不仅带来了巨大的经济效益，也带来了良好的社会效益，进一步强化了西安会展“造血”、“聚合辐
射”功能，推进了国际化进程。 

 2008年陕西省“两会”报告中，袁纯清SZ对全省会展产业提出了“基础在文物，做大在文化，扩展在会展，做强在
旅游，支撑在金融 ”的战略性政策指导。正是在这样一以贯之、高屋建瓴的政策指导下，会展产业被作为陕西、西
安新的经济增长点和推动力全力扶持，用会展撬动区域开发，用会展放大城市魅力，成为省市政府的高度共识和迅速
付诸实施的行动，也成为国家级文化产业示范区---曲江新区的战略发展方向之一。 

 袁纯清省长、孙清云书记、陈宝根市长和省市各部门、曲江新区和曲江文化产业集团领导在曲江国际会展中心第一
期工程建设中，无论是在项目决策论证时，还是会展中心开工奠基典礼和现场会始终高度关注项目的进展，多次就建
设进度及建成后会展中心的运行，给予中肯而具体的指导意见。为了确保工程如期完成，西安市政府成立了以杨广信
副市长为组长的领导小组，对项目建设进行总协调；雁塔区成立了以区委书记杨殿钟、区长吴健为组长的征地拆迁领
导小组，负责对两个村子、数家单位和企业的搬迁，常务副区长洪增林等领导亲临一线指挥拆迁，曲江管委会成立了
工程建设指挥部，负责对整个项目进行质量、速度和安全掌控。曲江新区管委会领导班子、曲江文化产业集团领导班
子和各个职能部门，都给予了项目建设无微不至的关怀和全方位的支持。 

  打造会展第四极，西安有优势

 会展经济是一个贸易经济的大范畴，特别是专业的展会，通过聚集某一行业或专业的上下游相关产业链配套，进行
贸易、投资洽谈、产品展示，制造出商务聚焦效应，在提升城市形象、品位，树立主导产业，促进周边中小企业发展
等方面都有着巨大的拉动作用。展览可以放大影响力，可以通过展会直接与市场对接。作为曲江会展产业园的主要策
划者和推动者，西安市副市长、曲江新区管委会主任段先念对西安会展业的未来设想充满激情。 
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 作为新欧亚大陆桥的重要城市和西部大开发的“桥头堡”，作为西北地区文化和经济的中心城市，西安打造会展新
城有基础有实力。会展经济是衡量一个地区、一个城市国际化水准的重要标尺。东部沿海产业转移，这是大趋势，身
在陕西都感受到了这种力度。地处欧亚大陆桥，国务院把欧亚论坛放在西安，重组“丝绸之路”目的是要打通中亚地
区的通道，带动西部快速发展。可以说西安面临着很好的发展会展业的机遇，西安应该乘势而为。 

 短短一年时间，“曲江会展”实现跨越发展的事实表明，曲江打造“会展产业示范园区”适逢其时，曲江新区以独
特文化定位运营城市的魅力已经初显。同时西安深厚的文化内涵、文化创意，又会成为推动会展经济发展的最强动力
。段先念成竹在胸地表示，“西安曲江国际会展产业园”将来不仅仅是西安的会展之城，更是西安创意之城。 

 大手笔绘就西安会展业发展蓝图

 对构建西安区域性国际会展中心，袁省长曾专门撰文指出：政府要加强宏观管理，强化政府对会展业的引导、扶持
和培育功能。 

 一要加快会展业法规建设和规划制定工作。尽快制定《西安市会展业管理条例》地方法规，对会展业宏观管理、知
识产权保护、质量评估体系、资格审查体系等做出规定。把会展业作为西安“十一五”期间实现跨越式发展的主导性
产业进行扶持、培育和大力发展，把构建西安区域性国际会展中心列为“十一五”规划的重要内容，制定会展业“十
一五”发展专项规划，明确发行目标，提出重点任务和保障措施，大手笔规划和布局会展业。 

 二要充实加强市会展领导机构，进一步明确市会展办是全市会展行业主管部门，在市会展业领导小组领导下履行对
全市会展业的宏观管理、品牌培育、协调服务等职能。恢复会展项目登记备案制，合理利用会展资源，防止无序竞争
，为大型国际性会展落地西安提供有力的组织保证。要进一步强化市会展行业协会的“桥梁、服务、协调、自律”职
能，充分发展协会的作用。 

 三要加大政府扶持力度。对展览公司放宽市场准入，减少各种收费，给以贷款贴息等优惠政策。加大对会展的宣传
、项目以及全国性、国际性展会申办的支持力度，政府要奖励有突出贡献的会展企业，促进会展经济快速发展。

 四 政府相关部门要齐抓共管，营造规范有序的会展业发展环境。物价、旅游、市政卫生、市容、园林、质检、铁
路、民航、交通、海关、商检等部门要做好相关协调服务工作，切实解决会展中出现的实际问题。公安交警、消防等
部门要切实做好会展的安全防范工作，为会展活动顺利举办提供可靠的保障。广播、电视、报刊等媒体，要广泛宣传
会展业，为会展经济的快速发展营造良好的舆论氛围。
各级领导的厚望和关怀，加之会展产业的综合拉动效应，使得曲江会展集团不仅仅是一家展馆运营商，它更承担着拉
动西安现代服务业发展、完善西安市城市功能的职责。为西安经济社会发展服务是曲江会展的大服务，因而，“追求
人与展馆、人与展会、展会与城市的和谐发展”就顺理成章的写入了曲江会展的企业发展理念之中。 

 对于下一步的发展，袁省长也已明确指出：曲江国际会展中心建成后，要进一步完善曲江国际会展聚集区，以西北
地区最大的西安曲江国际会展中心为依托，以区域内的曲江宾馆、大唐芙蓉园、大雁塔北广场以及正在建设的旅游项
目等硬件设施为基础，吸引国内外著名的会展公司和服务企业入驻曲江，举办国际国内一流的专业综合大型展览和会
议，将其建设成中国西部地区乃至全国全世界著名的国际文化交流、会展旅游聚集区之一。

 2011年，西安举办了61场次展会。而在2009年和2010年，西安分别举办了40场次展会和43次展会。是大陆第10重要
的展会城市。
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